

GOBIERNO DE NAVARRA

PRESIDENCIA, ADMINISTRACIONES
PÚBLICAS E INTERIOR

ECONOMIA Y HACIENDA

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES
INSTITUCIONALES

EDUCACION

SALUD

POLÍTICA SOCIAL, IGUALDAD,
DEPORTE Y JUVENTUDDESARROLLO RURAL, INDUSTRIA,
EMPLEO Y MEDIO AMBIENTE

FOMENTO Y VIVIENDA

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El Gobierno de Navarra pone en marcha el Observatorio Navarro de la Juventud

Responde a la necesidad de crear fuentes de datos y obtener información sobre la situación de la juventud en vivienda, empleo, igualdad, salud, educación o participación en cultura

Viernes, 13 de abril de 2012

El director gerente del Instituto Navarro de la Juventud, Miguel Rodríguez Garayar, ha presentado esta mañana en rueda de prensa el Observatorio Navarro de la Juventud, órgano recientemente creado, adscrito a este organismo del Gobierno de Navarra, y que tiene como finalidad proporcionar al Ejecutivo información y conocimientos que precise para el diseño de políticas destinadas a la población joven.

Responde a la necesidad de crear fuentes de datos e información completas y accesibles, que faciliten información y conocimiento en ámbitos relevantes en la vida de las y los jóvenes como la vivienda, el empleo, la igualdad de género, la salud, la educación, la participación o la cultura.

Este órgano técnico se adscribe al Instituto Navarro de la Juventud, se integra en su estructura y se sirve de su personal para implementar sistemas de obtención de información mediante la captación de datos procedentes de diferentes fuentes. Su función principal es la de facilitar la transferencia y acceso a esta información y al conocimiento en materia de juventud.

En el marco de su actuación y entre otras funciones, el Observatorio realizará estudios e investigaciones, establecerá variables estadísticas precisas y sistemas de indicadores que permitan el seguimiento y control de la realidad juvenil de Navarra y elaborará anualmente un informe sobre la situación de la juventud en nuestra Comunidad. Los resultados del trabajo del Observatorio se facilitarán al resto de Departamentos de la Administración de la Comunidad Foral y a las distintas administraciones públicas de Navarra para que puedan valerse de esta información en la elaboración de sus planes y políticas en materia juvenil, de forma que se puedan articular políticas transversales que tengan en cuenta las necesidades y aspiraciones de la juventud y faciliten su plena participación e integración en todos los campos de la sociedad.

Información que gestionará el Observatorio

La información que se prevé que el Observatorio pueda proporcionar y

difundir desde el inicio es la siguiente:

- Informes relativos a juventud que existan en los diferentes Departamentos del Gobierno de Navarra, Empleo, Salud, Educación, cultura, etc. Estudios de Juventud, 2000,2004 y 2008. Así mismo, los estudios que se puedan encontrar de otros organismos, ministerios, instituciones que hagan referencia a los jóvenes en Navarra.

- Estudio Juventud 2012. El análisis de dicho estudio hará hincapié en la situación económica de los jóvenes, en su situación laboral, su grado de independencia económica, sus fuentes de ingresos, sus planes de futuro y sus estrategias de supervivencia, realizando la comparación pertinente con los jóvenes en España y del resto de comunidades autónomas. También centrará su análisis en mostrar las diferencias entre hombres y mujeres jóvenes en relación con su situación en las familias, con la formación escolar/ universidad/FP y su grado de afición y ideología política. Se remarcarán las diferencias existentes en su comportamiento en actividades de tiempo libre y ocio, su uso de los medios, su compromiso cultural y social, así como su comportamiento en su vida sexual. En relación con los grupos de edad se centrarán en las edades comprendidas entre 20-24 y 25-29.

De igual manera está prevista la incorporación de una comparación evolutiva con datos de los informes de juventud 2000, 2004 y 2008. A la hora de realizar el análisis se podrá tener en cuenta la comparación con otras fuentes secundarias ya existentes como la Encuesta de Condiciones de Vida, la Encuesta de Población Activa, y con datos a nivel europeo.

- Textos y noticias de interés referidos a jóvenes, prestando especial atención a las noticias de la prensa local y nacional que se consideren relevantes y apropiadas para ser colocadas en este apartado. Se debería automatizar la recopilación de noticias y sucesos que afecten a la juventud.

- Normativa referida a Juventud.

- Anuarios del Instituto Navarro de la Juventud, los de años anteriores se colgaran en este apartado y los datos de 2012 se colgarán directamente mediante vinculación a la base de datos o introducidos directamente.

Según ha explicado el director gerente del INJ, además, está previsto integrar paulatinamente toda la información de la que se disponga en una aplicación informática basada en componentes de software libre, que sirva de marco de referencia estadística en materia de juventud en la Comunidad Foral de Navarra, y que contará con los siguientes apartados: demografía; entidades locales de Navarra (con las características demográficas del mismo, así como de los recursos de personal y de infraestructuras que tiene el ayuntamiento en lo referido a juventud, donde se incluiría actividad formativa y de ocio dedicada a los jóvenes del municipio, así como su tejido asociativo); censo de asociaciones juveniles; cursos; servicios de información juvenil; albergues juveniles; cursos de idiomas en el extranjero; creatividad juvenil (con los datos vinculados al programa Encuentros), y datos referidos a empleo juvenil, vivienda, salud y otros que se pudiesen recabar de otros Departamentos del Gobierno de Navarra.

Según ha explicado Miguel Rodríguez Garayar, dichos indicadores permitirán realizar un análisis y seguimiento temporal de la situación de la población joven respecto a los diferentes aspectos que afectan a su bienestar y calidad de vida; permitirán establecer análisis comparativos entre la población joven, la población total y otros grupos poblacionales, para analizar su situación concreta; permitirán establecer un análisis con perspectiva de género en todos aquellos aspectos que afectan a la población joven; y realizar análisis territoriales comparativos de la distribución y situación de la población joven sobre el territorio navarro y otros territorios (España, otras comunidades, etc.).